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DESDE 1954

Meio Ambiente. Barbacena é um dos mais de mil municípios em condição de seca moderada no Brasil. Página 15

Por que é pre-
ciso cumprir as 
metas fiscais?

Zezinho Andrada Página 2

Barbacena, Ibertio-
ga e Entre Rios de Minas 
agora fazem parte da re-
gião produtora de Queijo 
Minas Artesanal (QMA) 
do Campo das Verten-
tes, conforme a Portaria 
2.310 do Instituto Mi-
neiro de Agropecuária 
(IMA). A cerimônia de 
assinatura ocorreu na 
Fazenda Maracujá, em 
Barbacena, na sexta-fei-
ra (19).

Renato Laguardia, 
vice-presidente de Fi-
nanças do Sistema Fa-
emg Senar, destacou a 
realização de um antigo 
sonho da região e da As-
sociação dos Produtores 
de Queijos Artesanais 
de Minas do Campo das 
Vertentes.

O deputado La-
fayette Andrada (Repu-
blicanos-MG) foi listado 
como um dos líderes de 
destaque da elite parla-
mentar da Câmara dos 
Deputados, de acordo 
com a publicação Elite 
Parlamentar de 2024, da 
consultoria Arko Advice. 
Lafayette foi classifi cado 
na categoria especialista, 
que contempla parla-
mentares que possuem 
conhecimento e quali-
fi cação específi ca para 
atuar em determinados 
temas.

Faleceu no início da 
noite da última quinta-fei-
ra,25, no distrito de Correia 
de Almeida, o ex-vereador 
de Barbacena Ilson Gui-
lherme de Sá, conhecido 
popularmente como Tere-
rê. De acordo com infor-
mações, ele conduzia um 
trator em um sítio, local de 

Barbacena tem 
99.934 eleitores ap-
tos a votar no próxi-
mo pleito, de acordo 
com as estatísticas 
do Tribunal Elei-
toral Regional de 
Minas Gerais (TER-
-MG). Deste núme-
ro, 41.519 (41,55%) 
possuem cadastro de 
biometria, enquan-
to 58.415 (58,45%), 
não.

O evento contará 
com diversos shows, 
incluindo um show 
com a dupla Israel 
e Rodol� o e Dennis 
DJ

Lafayette Andrada é apontado 
como líder infl uenciador da 
Câmara dos Deputados

Fatalidade: morre de acidente aos 56 anos, Tererê, 
ex-presidente da Câmara Municipal de Barbacena

Reajuste de pedágio do trecho 
entre Belo Horizonte e Juiz de 
Fora da BR-040 é aprovado

Mais de 99 mil 
barbacenenses 
devem ir às 
urnas em 2024

Expo Lagoa 
Dourada 
2024 tem 
programação 
divulgadas

Projeto Cultural 
Música na Praça 
é incluído no 
calendário ofi cial 
de Barbacena

Bituquinha divulga lista de seleção

Barbacena e Ibertioga integram 
região produtora de queijos

Sem cargo público, Janja 
terá honrarias de Chefe de 
Estado nas Olimpíadas
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Confi ra os acontecimentos
sociais e eventos na cidade e região

Débora Macier Eric Flávia Siqueira Idinando RuthProf. José Augusto Edson Brandão

Confira nosso 
articulista

Quando chegar na capital francesa, Paris, a 
primeira-dama terá desembarque prioritário 
e sairá por uma área reservada à autoridades

A Universidade de Música Popular – Bituca divulgou 
a lista de divulgação das crianças selecionadas para a 
segunda fase da seleção do projeto Bituquinha
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terreno íngreme, quando 
sofreu um acidente. O Ser-
viço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu) 
foi acionado, no entanto, 
no próprio local foi cons-
tatado o falecimento do 
ex-vereador com suspeita 
de traumatismo craniano.



Nesta semana, o 
governo federal elevou 
para R$ 28,8 bilhões 
a projeção de défi cit 
fi scal em 2024, segun-
do relatório divulgado 
pelo Ministério do 
Planejamento e Or-
çamento. O relatório 
anterior, divulgado em 
maio, previa défi cit de 
R$ 14,5 bilhões. 

A questão do dé-
fi cit fi scal está ligada 
a outra questão, mais 
ampla, do equilíbrio 
das contas públicas 
e das metas fi scais. 
Estas metas são parâ-
metros defi nidos para 
controlar gastos e re-
ceitas, visando a ma-
nutenção do equilíbrio 
fi scal. Elas incluem, 
normalmente, um li-
mite para o défi cit fi s-
cal, que é a diferença 
entre as despesas e as 
receitas do governo. O 
objetivo é evitar um 
aumento descontrola-
do da dívida pública, 
garantindo que o go-
verno possa fi nanciar 
suas atividades sem 
comprometer a susten-
tabilidade econômica 
a longo prazo.

No Brasil, a dis-
ciplina fi scal tem sido 
um desafi o recorren-
te, com o governo 
frequentemente en-

OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

De acordo com 
dados do relatório 
do Programa Con-
junto das Nações 
Unidas sobre HIV/
AIDS (Unaids), di-
vulgados na segun-
da-feira , 22, uma 
pessoa morre por 
minuto por cau-
sas relacionadas a 
AIDS no mundo. 
Aproximadamen-
te 39,9 milhões 
de pessoas vivem 
com o HIV e em-
bora as lideranças 
mundiais tenham 
se comprometido 
a reduzir as novas 
infecções anuais 
para pelo menos 
370 mil até 2025, 
em 2023 houve 
cerca de 1,3 milhão 
de novas contami-
nações, número 
três vezes superior 
ao estabelecido.

Barbacena já 
confirmou 20 ca-

sos de infecção por 
HIV em adultos no 
ano de 2024, de acor-
do com dados da Se-
cretaria de Estado 
de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG). Já 
os Indicadores Bási-
cos do HIV/AIDS do 
Ministério da Saúde, 
apontam que entre 
2015 a 2023, nove 
crianças com menos 
de 7 dias de vida fo-
ram diagnosticadas 
com a doença na ci-
dade.

Entre os anos de 
2011 a 2023, ainda de 
acordo com os mes-
mos dados do Minis-
tério da Saúde, 120 
pessoas foram infec-
tadas com a doença 
na cidade, sendo 77 
homens e 43 mulhe-
res. De 2012 a 2022 
foram contabilizados 
38 óbitos relaciona-
dos a AIDS.

A AIDS é uma 

Em dez anos Barbacena já registrou 
mais de 30 mortes por AIDS

Por que é preciso 
cumprir as metas 
fiscais?

frentando difi culdades 
para alcançar os ob-
jetivos estabelecidos. 
O não cumprimento 
dessas metas tem im-
plicações signifi cativas 
para a economia, afe-
tando desde a confi an-
ça dos investidores até 
a capacidade do gover-
no de prestar serviços 
públicos essenciais.

O cumprimento 
das metas sinaliza a 
responsabilidade fi s-
cal do governo, pro-
movendo confi ança 
entre investidores e 
instituições fi nancei-
ras. Quando as metas 
fi scais são cumpridas, 
os investidores tendem 
a ver o país como um 
destino mais seguro 
para seus recursos, o 
que pode resultar em 
maiores investimentos 
estrangeiros e melho-
res condições de fi nan-
ciamento para o país.

Além disso, a dis-
ciplina fi scal contribui 
para a estabilidade 
econômica. Em um 
cenário de descontrole 
fi scal, a infl ação pode 
subir, o que impacta 
negativamente o po-
der de compra da po-
pulação e aumenta a 
incerteza econômica. 
Ao manter as contas 
públicas equilibra-

das, o governo ajuda 
a controlar a infl ação 
e a criar um ambiente 
econômico mais previ-
sível.

O congelamento 
de gastos do orçamen-
to, em R$15 bilhões, 
anunciado na semana 
passada, refl ete as di-
fi culdades do país em 
cumprir suas metas 
fi scais. Essas medidas, 
embora necessárias 
para ajustar os gastos 
às receitas disponíveis, 
têm impactos nega-
tivos na prestação de 
serviços e investimen-
tos públicos, afetan-
do áreas como saúde, 
educação e infraestru-
tura.

O cumprimento 
das metas fi scais exi-
ge um planejamento 
rigoroso e a implemen-
tação de políticas pú-
blicas efi cazes. É ne-
cessário que o governo 
adote medidas para 
aumentar a efi ciência 
dos gastos públicos, 
combater a sonegação 
fi scal e estimular o 
crescimento econômi-
co. Sem um compro-
misso verdadeiro com 
a responsabilidade 
fi scal, o governo pre-
judica não só as contas 
públicas, mas toda a 
economia do país.

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

doença causada 
pela infecção do 
Vírus da Imunode-
ficiência Humana 
(HIV – sigla em 
inglês) que ataca 
o sistema imuno-
lógico, responsá-
vel por defender 
o organismo de 
doenças. Em Bar-
bacena, é possível 
receber assistência 
ambulatorial re-
ferentes ao HIV/
AIDS no Centro 
de Testagem e 
Ac on sel ha ment o 
(CTA) e no Ser-
viço de Assistên-
cia Especializada 
(SAE) com testes 
rápidos, resguar-
dando o sigilo e a 
conf idencialidade 
aos pacientes, fun-
cionando na Praça 
Nossa Senhora do 
Perpétuo Socorro, 
619, no bairro Boa 
Vista.
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O deputado La-
fayette Andrada (Re-
publicanos-MG) foi 
listado como um dos 
líderes de destaque da 
elite parlamentar da 
Câmara dos Deputa-
dos, de acordo com 
a publicação Elite 
Parlamentar de 2024, 
da consultoria Arko 
Advice. Lafayette foi 
classifi cado na cate-
goria especialista, que 
contempla parlamen-
tares que possuem co-
nhecimento e qualifi -
cação específi ca para 
atuar em determi-
nados temas, como 
assuntos jurídicos, 
infraestrutura, eco-
nomia, entre outros. 

Por que é preciso 
cumprir as metas 
fiscais?

das, o governo ajuda 
a controlar a infl ação 
e a criar um ambiente 
econômico mais previ-
sível.

O congelamento 
de gastos do orçamen-
to, em R$15 bilhões, 
anunciado na semana 
passada, refl ete as di-
fi culdades do país em 
cumprir suas metas 
fi scais. Essas medidas, 
embora necessárias 
para ajustar os gastos 
às receitas disponíveis, 
têm impactos nega-
tivos na prestação de 
serviços e investimen-
tos públicos, afetan-
do áreas como saúde, 
educação e infraestru-
tura.

O cumprimento 
das metas fi scais exi-
ge um planejamento 
rigoroso e a implemen-
tação de políticas pú-
blicas efi cazes. É ne-
cessário que o governo 
adote medidas para 
aumentar a efi ciência 
dos gastos públicos, 
combater a sonegação 
fi scal e estimular o 
crescimento econômi-
co. Sem um compro-
misso verdadeiro com 
a responsabilidade 
fi scal, o governo pre-
judica não só as contas 
públicas, mas toda a 
economia do país.

POLÍTICA

Lafayette Andrada é apontado 
como líder influenciador da 
Câmara dos Deputados

Reconhecimento. A pesquisa é produzida pela Arko Advice desde 1997 e analisa a liderança dos parlamentares.

São também conhecidos 
como formuladores.

A pesquisa é produzi-
da pela Arko Advice des-
de 1997, e analisa a lide-
rança dos parlamentares 
em participar e infl uen-
ciar os mais importantes 
debates públicos. A pu-
blicação atual reconhece 
os deputados e senadores 
que se destacaram em 
2024, como Lafayette 
Andrada.

Lafayette se disse 
honrado com o apon-
tamento da pesquisa e 
espera poder continuar 
fomentando e partici-
pando de debates de te-
mas importantes para o 
país, sobretudo aqueles 
que contribuam com o 

ALMG foca crise climática e 
endividamento do Estado no 
1º semestre de 2024

No 1º semestre de 
2024, a Assembleia 
Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) deu 
continuidade ao seu 
trabalho de legislar, 
fi scalizar e representar 
os interesses da po-
pulação mineira, com 
permanente abertura 
ao diálogo com todos 
os setores da socieda-
de.

Foram aprovadas 
em Plenário proposi-
ções relevantes para 
solucionar diversos 
problemas e para me-
lhorar a vida de todos 
os cidadãos mineiros. 
Projetos de autoria do 
Poder Executivo fo-
ram amplamente de-
batidos e aprimorados 
graças à atuação deci-
siva dos deputados.

No âmbito das 
comissões, foram 
realizadas visitas e 
audiências públicas 
sobre assuntos como 
combate à dengue, 
reajuste salarial para 

servidores estaduais e fi -
nanciamento da assistên-
cia social. Também tive-
ram destaque, no âmbito 
dos eventos institucionais, 
temas como igualdade 
racial e representação das 
mulheres na política.

O enfrentamento das 
mudanças climáticas e 
a estruturação de ações 
de resposta a desastres 
naturais são prioridades 
para a ALMG em 2024. 
Para discutir as políticas 
públicas necessárias para 
conviver com os fenôme-
nos climáticos extremos, 
teve início o Seminário 
Técnico Crise Climática 
em Minas Gerais – Desa-
fi os na Convivência com a 
Seca e a Chuva Extrema.

Em outra frente de 
trabalho, os deputados 
debateram o endivida-
mento do Estado. Ao 
longo do semestre, fo-
ram feitas negociações 
na busca de uma solução 
defi nitiva para esse pro-
blema. A construção de 
uma proposta que possi-

crescimento e desenvolvi-
mento econômico, social, 
educacional e cultural de 
uma sociedade cada vez 
mais justa para todos.

Arko Advice
Desde 1982 em Bra-

sília e com escritórios em 
São Paulo, Rio de Janeiro 
e Washington DC, a mis-
são da Arko Advice é usar 
a sua expertise política. 
Com uma equipe robus-
ta e multidisciplinar, 
acompanha e analisa in 
loco as principais movi-
mentações políticas e re-
gulatórias do Brasil, com 
o objetivo de ajudar no 
entendimento da política 
do país com transparên-
cia, inteligência e previsi-
bilidade.

A primeira-
-dama do Brasil, 
Rosângela Lula da 
Silva, mais conhe-
cida como “Janja”  
irá representar o 
país ofi cialmente na 
abertura dos Jogos 
Olímpicos de 2024, 
que irá acontecer 
nesta sexta-feira 
(26).

Em decreto 
assinado pelo en-
tão presidente da 
República, Jair 
Bolsonaro, apenas 
seletas autorida-
des, das quais não 
estão incluídas pri-
meiras-damas, são 
autorizadas a fazer 
uso de aeronaves da 
Força Aérea Brasi-

Sem cargo público, 
Janja terá honrarias de 
Chefe de Estado nas 
Olimpíadas

leira (FAB).
Quando chegar 

na capital francesa, 
Paris, a primeira-
-dama terá desem-
barque prioritário e 
sairá por uma área 
reservada à autori-
dades. O governo 
francês optou por 
dar este tratamento 
à Janja pois ela es-
tará representando, 
de maneira ofi cial, o 
presidente da repú-
blica, Lula (PT). Não 
foi divulgado, até o 
momento, sua agen-
da durante a abertu-
ra dos Jogos Olím-
picos de Paris 2024, 
bem como em qual 
hotel a primeira-da-
ma se hospedará.

bilita a renegociação da 
dívida de Minas Gerais 
com a União permanece 
em pauta na ALMG ao 
longo de todo o ano. O de-
putado Doorgal Andrada 
destaca que a crise climá-
tica também é uma pauta 
prioritária. “As secas seve-
ras e as chuvas torrenciais 
vêm se tornando cada 
vez mais frequentes e in-

tensas, não apenas em 
Minas Gerais, mas em 
todo o mundo. Esta-
mos comprometidos a 
discutir tecnicamente a 
pauta da crise climática 
no Estado, bem como 
fomentar projetos de 
inovação tecnológica e 
propor uma agenda de 
trabalho legislativo so-
bre o tema”.
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28º Congresso Brasileiro e 9º Mineiro de História da Medicina, 
que celebra os 120 anos da psiquiatria mineira

Juliana Loschi Celebra Aniversário com Amigos em Noite Animada no Retifica

Dr. Jairo Furtado Toledo, Presidente do Congresso Brasileiro de Histó-
ria da Medicina, e Edson Brandão, organizador e curador de eventos, 

juntamente com Daniel Pinheiro Hernandez, Presidente da Sociedade 
Brasileira de História da Medicina (SBHM), apresentam o 28º Congres-
so Brasileiro e 9º Mineiro de História da Medicina, que celebra os 120 
anos da psiquiatria mineira. Este evento, organizado pela SBHM, ocorre 
nos dias 19, 20 e 21 de setembro de 2024 em Barbacena, Minas Gerais, 
e promete uma rica troca de conhecimentos na área médica. Palestras, 
apresentações culturais e discussões acadêmicas estão na programação, 
que também inclui prêmios para estudantes e apresentações de pesquisas. 
 

As atividades serão realizadas na Faculdade 
de Medicina de Barbacena, no Hotel Senac 
Grogotó e no Centro Hospitalar Psiquiátrico 
de Barbacena (CHPB/FHEMIG).

Saiba mais: [sbhmhistoriadamedicina.com]
(http://sbhmhistoriadamedicina.com)

Daniel Pinheiro Hernandez 
Presidente da SBHM
 
Jairo Furtado Toledo   
Organizador 
 
Edson Brandão   
Organizador e Curador de Eventos

Juliana Loschi comemorou seu aniversário com amigos no Retifica, em uma noite animada cheia de mú-
sica, risos e boas conversas. Rodeada por pessoas queridas, Juliana aproveitou cada momento, tornando 

a celebração inesquecível para todos os presentes.
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Ofi cializando a pré-candidatura de 
Mayara, prefeita, Gilberto do Tito, vice, e 
de 20 candidatos a vereadores

POLÍTICA

Cohab Minas. Ao assumir o novo cargo interinamente, Zezinho expressou sua gratidão e ressaltou a importância dessa função

Zezinho Andrada assume, também, Diretoria de 
Engenharia e Desenvolvimento da Cohab Minas

Fatalidade: morre de acidente aos 
56 anos, Tererê, ex-presidente da 
Câmara Municipal de Barbacena

Republicanos e PL 
realizam convenção 
conjunta em 
Desterro do Melo 

Neste mês, Zezi-
nho Andrada, atual 
Diretor de Habitação 
da Cohab Minas, 
foi designado para 
acumular, interina-
mente, a Diretoria 
de Engenharia e 
Desenvolvimento da 
companhia. Diante 
da vacância com a sa-
ída do antigo diretor, 
a decisão foi tomada 
em reconhecimento 
ao trabalho exemplar 
que Andrada vem de-
senvolvendo em sua 
pasta, destacando-se 
pelo dinamismo e 
competência. Sua fa-
miliaridade e envolvi-

Faleceu no início 
da noite da última 
quinta-feira,25, no 
distrito de Correia 
de Almeida, o ex-ve-
reador de Barbacena 
Ilson Guilherme de 
Sá, conhecido po-
pularmente como 
Tererê. De acordo 
com informações, ele 
conduzia um trator 
em um sítio, local 
de terreno íngreme, 
quando sofreu um 
acidente. O Servi-
ço de Atendimento 
Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionado, 
no entanto, no pró-
prio local foi consta-
tado o falecimento 
do ex-vereador com 
suspeita de trauma-
tismo craniano.

Tererê, 56 anos, 
deixa esposa e três 
fi lhos.  Foi vereador, 
em duas gestões, 
tendo presidido a 
Câmara Municipal, 
no período de um 
ano, na legislatura 
2017/2020.  Exerceu 
também,nesta oca-
sião, por um período, 
o cargo de secretário 
municipal de Agri-
cultura. Nas últimas 
eleições, ele foi can-
didato a vice na cha-
pa do então candida-

Uma convenção 
conjunta dos diretó-
rios municipais do 
Republicanos e do 
PL de Desterro Melo, 
realizada, no último 
dia 23, terça-feira, 
ofi cializou a prê-can-
didatura da atual 
prefeita, Mayara, do 
vice, Gilberto, e de 
mais 20 candidatos a 
vereadores à Câmara 
Municipal nas pró-
ximas eleições, que 
acontecem em 06 de 
outubro. Ficou defi -
nido que a Coligação 
Gente que Faz estará 
unida em torno des-
ses candidatos. 

O evento foi re-
alizado com a pre-
sença de candidatos, 
lideranças e apoiado-
res. A pré-candidata, 
Mayara, destacou 
a importância da 
união de todos em 
torno de um projeto 
de continuação dos 

mento com os projetos da 
Diretoria de Engenharia 
tornaram natural essa de-
signação.

Até a nomeação de 
novo diretor, Zezinho 
Andrada continuará exer-
cendo suas funções como 
Diretor de Habitação, ao 
mesmo tempo que assu-
me as responsabilidades 
da Diretoria de Engenha-
ria e Desenvolvimento. 
Esta função abrange a 
gestão do patrimônio 
imobiliário da compa-
nhia, incluindo a organi-
zação das informações da 
base de imóveis e a retifi-
cação de registros em car-
tório quando necessário.

to Bonifácio Andrada. 
Tererê já havia anuncia-
do a sua pré-candida-
tura como vereador nas 
eleições de outubro, com 
reais chances de vitória, 
dado o seu trabalho rea-
lizado em prol da comu-
nidade, sobretudo, aos 
moradores do distrito 
de Correia de Almeida 
e região rural adjacente, 
onde mantinha efetiva 
atividade. Era tido no 
meio político como o um 
dos vereadores que se-
rão eleitos nas próximas 
eleições municipais. 

O velório ocorreu 
em dois momentos, o 
primeiro na Câmara 
Municipal de Barbace-
na, na  sexta-feira, 26, 
pela manhã,  e o outro 
na Igreja Batista Res-
plandecente Estrela da 
Manhã, no distrito de 
Correia de Almeida. Às 
16, aconteceu o sepul-
tamento no cemitério 
local. Uma grande mul-
tidão, entre eles fami-
liares, amigos, políticos, 
lideranças e a comuni-
dade em geral. Todos 
tinham grande apreço 
e admiração por Tererê, 
que deixa um grande 
legado de trabalho pres-
tado nas comunidades 
rurais

O ex-prefeito Mar-

trabalhos que vêm sen-
do realizados no muni-
cípio. “Hoje tivemos 
aqui a demonstração 
de que que as princi-
pais lideranças locais 
estão comprometidas 
com o nosso projeto 
de dar continuidade 
ao desenvolvimento do 
município, por de um 
trabalho sério, trans-
parente e voltada para 
toda a população”. 
Mayara aproveitou 
também o momento 
para agradecer a todos 
pela confi ança e pelo 
apoio que vem rece-
bendo. 

“Agradeço pro-
fundamente a todos 
que estão confi ando 
em nosso trabalho e 
se dispõe a caminhar 
juntos em mais uma 
empreitada, que, se 
Deus e Nossa Senhora 
do Desterro, nos per-
mitir sair vitoriosos”, 
enfatizou.

Além disso, esta 
Diretoria também é res-
ponsável pelos projetos 
de construção de novos 
conjuntos habitacionais, 
além de cuidar dos novos 
negócios habitacionais e 
da consultoria técnica que 
a Cohab Minas oferece 
aos municípios.

Ao assumir o novo 
cargo interinamente, Ze-
zinho Andrada expressou 
sua gratidão e ressaltou 
a importância dessa 
função: “É uma grande 
honra e responsabilidade 
acumular a Diretoria de 
Habitação e a Diretoria de 
Engenharia e Desenvolvi-
mento da Cohab Minas. 

tim Andrada lamentou a 
perda. “Recebemos com 
tristeza o falecimento do 
Tererê. Perdemos uma 
grande liderança, sobre-
tudo do meio rural. Era 
um homem trabalhador, 
dedicado e interessado 
em levar melhores con-
dições de vida para o 
homem do campo”, des-
tacou. 

O ex-prefeito Toni-
nho Andrada, que teve 
Tererê como integrante 
de sua equipe durante 
sua gestão, disse que o 
Tererê era uma pessoa 
destacada, sempre ale-
gre, dinâmica e vivia 
para servir as pessoas, 
sobretudo, aquelas que 
moram na zona rural e 
mais necessitam. Perde-
mos um grande homem 
e amigo”, enfatizou. 

Bonifácio Neto, que 

teve Tererê concor-
rendo em sua chapa 
nas eleições de 2020, 
publicou em suas 
redes sociais que “o 
grande Tererê vai fi -
car na saudade” 

Ele manifestou 
ainda condolências 
aos seus familiares. 

Flávio Maluf, 
que foi colega de Câ-
mara de Tererê, disse 
parecer não acredi-
tar no que aconte-
ceu. “Esta semana 
mesmo conversei 
com ele, que estava 
animadíssimo com 
as eleições. Certa-
mente, seria um dos 
eleitos, pois tinha 
inúmeros serviços 
prestados ao muni-
cípio. É uma grande 
perda para todos 
nós”. 

Agradeço a confiança de-
positada em mim e reite-
ro o compromisso de con-
tinuar trabalhando com 
dedicação para garantir 
a eficiência na gestão de 
nosso patrimônio e no de-
senvolvimento de novos 
projetos habitacionais. 
São funções essenciais 
para combater o déficit 
habitacional do Estado e 
trazer moradia digna para 
a população mineira.

Em outra importante 
mudança na companhia, 
a Cohab Minas elegeu na 
última semana seu novo 
Presidente. Márcio Ber-
nardino assumiu a presi-
dência da companhia, tra-

zendo consigo uma vasta 
experiência empresarial 
e no setor público. Ber-
nardino é graduado em 
Gestão Empresarial, com 
especialização em Gestão 
de Negócios em TI, além 
de possuir um MBA em 
Gestão de Negócios. Ele já 
ocupou a vice-presidência 
da Cohab Minas entre 
outubro de 2021 e abril de 
2022 e, antes de assumir a 
presidência, foi vice-presi-
dente da Prodemge, onde 
desempenhou um papel 
crucial no desenvolvimen-
to dos principais sistemas 
de TI do Estado. 

Com essas mudanças, 
a Cohab Minas se prepara 

para continuar sua missão 
de promover o desenvol-
vimento habitacional no 
Estado, contando com 
lideranças experientes e 
comprometidas com a 
inovação e a eficiência.
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Curso de Design de Moda - CTP Barbacena 

CENTRO TÉCNICO PROFIS-
SIONAL DE BARBACENA

Amigos/leitores de Barbacena e regiao: o CTP,além de oferecer os cursos abaixo, 
terá um inédito curso de Design de Moda que em sua grade de ensino, contem-
plará Modelagem industrial e sob medida,masculina,feminina e infantil,Cor-
te,Costura,Moulage( roupa de festa,cortada sobre manequins de pano),Estilo, 
História da Moda,Roupa para Pets, Negócios de Moda,Vendas,Vitrines,Eventos 
de Moda, Gestão de Confecção ,Desfiles,enfim, tudo que diz respeito e tem re-
levância no universo da Moda. Como coordenador do Curso de Moda,convido a 
todos os interessados em Moda,para este curso inovador e inédito,em Barbace-
na e região.Nosso laboratório de moda,já possui instalações amplas,maquiná-
rio e equipamentos de última geração,para a prática na Moda,e os professores,-
são os mais consagrados na cidade e em Minas Gerais.

Atenção, Barbacena e cidades da região!

O Centro Técnico Profissional CTP de Barbacena,oferece os cursos técnicos de Estética/ Beleza,Barbeiro,Podolo-
gia e Enfermagem. Inscrições pelo unipac.br/cursos técnicos.Informações pelo telefone 32 3339 - 3986.Inscricões 
até 2 de AGOSTO.Os Cursos acontecerão no Campos Santa Tereza. Mensalidades a partir de 169,90. Cursos técnicos 
do CTP- Fupac- Unipac,Grupo Educacional: excelência comprovada,formação rápida, ingresso imediato no mer-
cado de trabalho,salários atrativos. Reescreva com muito sucesso a sua vida profissional,fazendo um dos cursos 
técnicos do CTP Barbacena. Inscrições com vagas limitadas,até 2 de AGOSTO. Corra e garanta um ótimo futuro pra 
você! Cursos Técnicos CTP Barbacena: transformando vidas! 

ATENÇÃO: 2 DE AGOSTO É A DATA LIMITE PARA SUA INSCRIÇÃO,em um dos cursos técnicos do Centro Técnico Profis-
sional - CTP Barbacena.VAGAS LIMITADAS.

Revisão: Lucas Di Capri | Diagramação Thiago Raphael



Curso de Design de Moda - CTP Barbacena

CENTRO TÉCNICO PROFIS-
SIONAL DE BARBACENA

Amigos/leitores de Barbacena e regiao: o CTP,além de oferecer os cursos abaixo, 
terá um inédito curso de Design de Moda que em sua grade de ensino, contem-
plará Modelagem industrial e sob medida,masculina,feminina e infantil,Cor-
te,Costura,Moulage( roupa de festa,cortada sobre manequins de pano),Estilo, 
História da Moda,Roupa para Pets, Negócios de Moda,Vendas,Vitrines,Eventos 
de Moda, Gestão de Confecção ,Desfi les,enfi m, tudo que diz respeito e tem re-
levância no universo da Moda. Como coordenador do Curso de Moda,convido a 
todos os interessados em Moda,para este curso inovador e inédito,em Barbace-
na e região.Nosso laboratório de moda,já possui instalações amplas,maquiná-
rio e equipamentos de última geração,para a prática na Moda,e os professores,-
são os mais consagrados na cidade e em Minas Gerais.

Atenção, Barbacena e cidades da região!

O Centro Técnico Profissional CTP de Barbacena,oferece os cursos técnicos de Estética/ Beleza,Barbeiro,Podolo-
gia e Enfermagem. Inscrições pelo unipac.br/cursos técnicos.Informações pelo telefone 32 3339 - 3986.Inscricões 
até 2 de AGOSTO.Os Cursos acontecerão no Campos Santa Tereza. Mensalidades a partir de 169,90. Cursos técnicos 
do CTP- Fupac- Unipac,Grupo Educacional: excelência comprovada,formação rápida, ingresso imediato no mer-
cado de trabalho,salários atrativos. Reescreva com muito sucesso a sua vida profissional,fazendo um dos cursos 
técnicos do CTP Barbacena. Inscrições com vagas limitadas,até 2 de AGOSTO. Corra e garanta um ótimo futuro pra 
você! Cursos Técnicos CTP Barbacena: transformando vidas! 

ATENÇÃO: 2 DE AGOSTO É A DATA LIMITE PARA SUA INSCRIÇÃO,em um dos cursos técnicos do Centro Técnico Profis-
sional - CTP Barbacena.VAGAS LIMITADAS.

Revisão: Lucas Di Capri | Diagramação Thiago Raphael



A nobreza na rua...
 Os adeptos da República e os herdeiros da 
Revolução Francesa há muito tempo se dedicam 
com a� nco a três tarefas curiosas. A primeira: 
demonizar por todos os meios todas as monar-
quias. A segunda: iludir a plebe rude e ignara 
com a ideia de que a troca da coroa pelo barrete 
frígio fez o mundo melhor... 
 A terceira e pior: manter uma obsessão 
por batizar ruas e logradouros públicos com no-
mes proeminentes do poder civil, substitutos da 
nobreza de sangue azul e seus velhos titulares, 
mas desprovidos das pompas reais. 
 Praças Tiradentes, Avenidas Marechal Flo-
riano e etc. As datas republicanas ou que relem-
bram as derrapadas da monarquia brasileira 
também entraram na moda: Ruas XV de Novem-
bro, 21 de abril, 7 de setembro... 
 Na monarquia não se ouvia: “Praça D. Pe-
dro I” ou “Rua Imperatriz Leopoldina”...Os en-
dereços eram: Rua do Sol, Rua Direita, Beco do 
Matinho ou nomes dados pelo povo, sem proje-
tos de lei de vereadores em pleno exercício do 
ócio legislativo 
 O fato é que os próceres da monarquia 
sobreviveram ao golpe da república brasileira e 
quase todos os grandes clãs � zeram a metamor-
fose jacobina com sucesso. 
 Um exemplo é o elegante senhor que ilus-
tra este texto. A bela � gura é de Belisário Augusto 
de Oliveira Pena, Barão e Visconde de Carandaí 
(Barbacena, 17 de março de 1836 - Rio de Janei-
ro, 18 de dezembro de 1908). 
 Ele foi um nobre brasileiro, � lho do Co-
mendador João Fernandes de Oliveira Pena e 
Guilhermina Teodolina Augusta da Silva Cane-
do. Casou-se com Lina Duque Laje. 
 Seu � lho, e herdeiro político, Belisário Pena, 
foi médico sanitarista e ministro do governo de 
Getúlio Vargas. A irmã dele, Maria Guilhermina 
de Oliveira Pena foi a esposa do Presidente Afon-
so Pena, tendo sido a primeira-dama do Brasil, 
de 1906 a 1909. 
 Uma família de raízes nobres, republicana-
mente atuante e, portanto, fonte inesgotável de 
nomes que denominam ruas, praças, avenidas, 
becos e vielas da república federativa do brasil...

Estúdio “PACHECO - Photógrapho da Casa Imperial”, ima-
gem datada de 1867. Reprodução.
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O encontro das 8 candidatas ao título de Rainha do Festival de 2024 aconteceu  na noite de quarta feira (24)no Bacco Buffet 
com o seu tradicional rodízio de pizza. Participaram da noite, membros da comissão técnica,patronesse, Marquinho, secretá-
rio de cultura, turismo, Desporto e Lazer.  A noite contou com uma breve palestra da Miss e Rainha das Rosas Nádia Campos. 
Registros desta noite especial

Candidatas ao título de rainha do 24º Festival de morangos rosas e flores se 
encontram em Barbacena



O encontro das 8 candidatas ao título de Rainha do Festival de 2024 aconteceu  na noite de quarta feira (24)no Bacco Buffet 
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rio de cultura, turismo, Desporto e Lazer.  A noite contou com uma breve palestra da Miss e Rainha das Rosas Nádia Campos. 
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Formatura da FAME com 
Avoice Formaturas 

No palco do grandioso cinema da Epcar, da tribuna, o genial 
doutor Sebastião Vidigal,  ao estilo Cícero,  falou  de emoções:  
seus 50 anos,  da sintonia da direção em levar avante o sonho 
visionário do fundador da instituição, professor Bonifácio 
Andrada.  Citou São Lucas, exemplo de humanismo  e falou 
da trajetória dos Andradas. Mas seu toque magistral como 
sempre, foi abrir sua inenarrável “cristaleira” onde estão todos 
que pontuaram sua carreira e deram à FAME o atual con-
ceito cinco.  Atentos, os jovens avistaram a estrada da vida 
profissional e se esbaldaram:  no churrasco da turma, no co-
quetel e no baile.  Para a concretização dos eventos, há todo 
um planejamento e muita dedicação. À frente da organiza-
ção, a Avoice Formaturas que contou com o CEO Emerson 
Paulinelli e sua fiel escudeira, Renata Assis Braz.  Para enfei-
tar, o nosso número um, Richard Viol. Ele  usou sua irretocá-
vel criatividade, naturalmente personalizada   e transformou 
a imponente casa de festa, Franato’s da família Bonato  em  
nuances de beleza, ousadia e criatividade

1 – AVOICE: Renata Assis Braz e Emerson Paulinelli. 
2 – Ana Maria de Aguiar Sebastião Vidigal,  Nathalia de 
Aguiar e Eric Moraes. 3 – Juliana, Fábio, Mariana, Fabiana e 
Doorgal Andrada. 4 – José Bonifácio Borges, Bernadete e 
Antônio Carlos  Ribeiro de Andrada. 5 -  Isabella,  Carolina 
Milosek e Heloísa Almeida. 6 – Silvana, Pedro Braun e Luiz 
Carlos de Paula. 7 Lafayette Andrada, Isabela Napoleão Sil-
va, Célio Rodrigues e Mônica Silva. 8 – Emerson Paulinelli, 
Alawyr e Zaina Resende.
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Foto que entra para os livros de história: atentado ao ex-presidente Trump

O comandante da 13ª RPM, Cel. Joilson, recebendo o comandante do Policiamento 
Especializado, Cel. Fábio Almeida, o comandante do 9° BPM, Ten. Cel. Ademir, e militares 

do Policiamento do Meio Ambiente e Policiamento Rodoviário.

Com recursos destinados pelo Poder Judiciário e do Conselho da comunidade o Corpo de 
Bombeiros adquiriu duas novas viaturas. Presentes o Cel. Winderson Moura, Maj. Ronaldo 
Lima, Juízas de Direito Karine Loyola Santos, Márcia Nonato, Promotor de Justiça Vandel 
Rezende, presidente do Conselho da Comunidade na Execução Penal, Jacqueline Dutra.

Festa do Agricultor que foi realizada no distrito dos Costas da Mantiqueira com exposição 
de tratores, missa e procissão com máquinas agrícolas e baile no salão da Igreja de 

N. S. Aparecida.



Bituquinha divulga lista de seleção

Festa dos Padroeiros da Comunidade de 
Sant’Ana e São Joaquim começa nesta 
semana

Barbacena é um dos 
mais de mil municípios 
em condição de seca 
moderada no Brasil

B a r b a c e n a , 
Ibertioga e Entre 
Rios de Minas ago-
ra fazem parte da 
região produtora 
de Queijo Minas 
Artesanal (QMA) 
do Campo das Ver-
tentes, conforme a 
Portaria 2.310 do 
Instituto Mineiro 
de Agropecuária 
(IMA). A cerimô-
nia de assinatura 
ocorreu na Fazen-
da Maracujá, em 
Barbacena, na sex-
ta-feira (19).

Renato La-
guardia, vice-presi-
dente de Finanças 
do Sistema Faemg 
Senar, destacou a 
realização de um 
antigo sonho da 
região e da Asso-
ciação dos Produ-
tores de Queijos 

Barbacena e Ibertioga integram região 
produtora de queijos

Artesanais de Minas 
do Campo das Ver-
tentes (AQMAV). “Me 
lembro que essa é uma 
luta antiga também 
do Sindicato Rural 
de Barbacena e hoje 
poder ver esse sonho 
se realizar é motivo de 
muita felicidade”, con-
tou Renato.

A cidade de Bar-
bacena, histórica por 
sua produção de quei-
jo, não fazia parte da 
região produtora re-
conhecida até então. 
Arthur Patrus, produ-
tor de queijo e organi-
zador da solenidade, 
destacou a importân-
cia da inclusão das três 
cidades para preservar 
a identidade e história 
do QMA. A Portaria 
2.310 foi anunciada 
na ExpoQueijos Araxá 
e assinada em 27 de 

A Universidade 
de Música Popular – 
Bituca divulgou nesta 
terça-feira (23) a lista 
de divulgação das 
crianças selecionadas 
para a segunda fase 
da seleção do projeto 
Bituquinha.

A instituição irá 
ouvir todas as 630 
crianças inscritas 
com idades entre 5 e 
14 anos no período de 
12 a 20 de agosto, em 
grupos defi nidos de 
25 candidatos. Cada 
grupo participará de 
uma ofi cina de músi-

A festa em 
honra aos Padro-
eiros da Comuni-
dade de Sant’Ana 
e São Joaquim 
começa nesta 
quarta-feira (24) 
e se estende até 
este sábado (27). 

Cerca de três mil 
municípios brasilei-
ros estão classifi cados 
em alguma categoria 
de seca, de acordo 
com dados do Centro 
de Monitoramento e 
Alertas de Desastres 
Naturais (Cemaden). 
Destas 1.024 estão 
classifi cadas nas clas-
ses extrema ou severa 
e outras 1.179, entre 
elas Barbacena, na 
classe seca moderada. 
Os dados indicam 
uma intensifi cação 
da seca no país.

O número de 
municípios em São 
Paulo e no sul de 
Minas Gerais clas-
sifi cados com seca 
extrema saltou de 12 
em maio para 106 em 
junho. Além disso, o 
número de municí-
pios em condição de 
seca severa triplicou 
em todo o país, atin-
gindo agora 918 mu-
nicípios.

Piedade do Rio 

ca com a equipe do Ponto 
de Partida, com duração 
de uma hora e vinte mi-
nutos e a seleção para 
uma das 108 vagas será 
feita com base nestas ati-
vidades.

A organização infor-
ma que as ofi cinas serão 
direcionadas, exclusiva-
mente, para as crianças 
e, não sendo permitida a 
participação de nenhum 
adulto acompanhante. 
Aliás, enquanto as crian-
ças estiverem nas ofi ci-
nas, os pais participarão 
de uma pequena entre-
vista com uma equipe do 

A celebração acon-
tece na rua Adão 
Vieira da Silva, n° 
110, no bairro Santa 
Tereza II de Barba-
cena.

Até sexta-feira 
(26), haverá Tríduo 
Preparatório e cele-

Grande e Madre Deus 
de Minas são algumas 
das cidades do Campo 
das Vertentes que já 
registram seca severa 
dentro das análises do 
Cemaden.

A estiagem vem 
afetando o abasteci-
mento, isolando re-
giões que dependem 
do transporte por rio, 
causando prejuízos na 
agricultura e pecuária 
pelo país e tornando 
o ar difícil de respirar. 
De acordo com a ava-
liação dos impactos 
da seca em áreas de 
atividades agrícolas e/
ou pastagens (áreas 
agro produtivas), 739 
municípios apresenta-
ram pelo menos 40% 
de suas áreas de uso 
impactadas no mês de 
maio. Destaque para 
o estado de Minas 
Gerais que teve 335 
municípios com mais 
de 80% de sua área 
agroprodutiva afetada 
pela seca.

GERAL

Ponto de Partida.
As ofi cinas serão rea-

lizadas na sede da Bituca, 
localizada à rua Luis Del-
ben (Roman), bairro co-
lônia Rodrigo Silva, s/n 
(antiga Sericícola), e os 
horários foram marcados 
seguindo a orientação do 
período disponível de 
cada criança, indicado 
na inscrição podendo ser 
conferidas através do link 
https://bituca.org.br/se-
lecao-bituquinha/

A Bituquinha é um 
curso de musicalização 
infantil que além de bus-
car estimular a percepção 

brações Eucarísticas 
durante todas as 
noites, a partir das 
19h30. Já no sábado, 
o Dia Festivo tem 
início com Adoração 
e Bênção do Santís-
simo Sacramento, às 
16h. Em seguida, às 

junho, consolidando a 
nova confi guração da 
região produtora.

A região produto-
ra de QMA do Campo 
das Vertentes inclui 

Classifi cação.  A cidade de Barbacena, histórica por sua produção de queijo, não fazia parte da região produtora 
reconhecida até então

agora os municípios 
de Barbacena, Bar-
roso, Conceição da 
Barra de Minas, Co-
ronel Xavier Chaves, 
Carrancas, Entre Rios 

de Minas, Ibertioga, 
Lagoa Dourada, Ma-
dre de Deus de Minas, 
Nazareno, Prados, 
Piedade do Rio Gran-
de, Resende Costa, 

Ritápolis, Santa Cruz 
de Minas, São João 
del-Rei, São Tiago e 
Tiradentes.

Com informações 
do FAEMG

em todos os sentidos, 
além de permitir que a 
criança realize abstra-
ções e invente música 
por prazer. 

A proposta tem 
como focos principais 
sensibilizar, despertar 
e aumentar a musica-
lidade das crianças de 
forma lúdica, criativa 
e afetiva. Para isso, 
elas terão experiências 
como audição de mú-
sicas, repetição de me-
lodias, improvisação, 
exercícios rítmicos, 
entre outras experiên-
cias.

17h, acontece a ce-
lebração Eucarís-
tica Festiva e bên-
ção dos Avós. Por 
fim, para fechar as 
festividades, uma 
quadrilha será re-
alizada em frente 
à Igreja, às 18h30.
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O Arraiá dos Viol

Final do Pan American Master Games

BQ Shopping

A Política de Barbacena

Casamento

Trágico Falecimento

Banco ITAÚ

Aconteceu na propriedade de uma das irmãs da família, a prendada Velir, que primou com seus detalhes artesanais 
(crochê e costura) na decoração do ambiente. Teve de tudo: fogueira, bandeirinhas, divertidas brincadeiras e quadrilha, 
canto para selfies, mesa farta de doces e de caldos, pão de queijo, pipocas, cachorro quente, quentão e muito mais, que 
completaram as deliciosas guloseimas. Parabéns para a Velir, que mesmo chegando de uma viagem à Europa em cima da 
hora, conseguiu montar seu “Arraiá” pra ninguém botar defeito. Já ficou tradicional seu evento em Campolide. Confiram 
as fotos.

Aconteceu no último dia 14 no Huntington Con-
vention Center em Cleveland, nos USA. O time 
do Brasil na categoria master (mais de 55 anos) 
disputou a final contra o Shades of Gray, na me-
lhor de 5 e só perderam no tie break por 15 a 13, 
garantindo a medalha de prata. Entre as atletas 
do nosso time estava a barbacenense Ana Cata-
rina Xavier Costa, a quem comprimento com um 
abraço especial, extensivo a todas as atletas por 
esta honrosa medalha. Valeu, Aninha!

Prestes a encerrar as comemorações 
do mês de seu aniversário, nos convida 
a visitá-lo, aproveitando os 29% de des-
contos em cada compra em qualquer 
loja. Vale à pena conferir!

Continua indefinida para as próximas eleições a candidatura dos seis candidatos que se apresentaram como: Martim An-
drada (PROGRESSISTA), Giovanni Cristo (AGIR), Professor Felipe (PT), Dr. Selênio (AVANTE), Kikito (PSD) e Carlos 
Dú (PSB). O único já definido e em plena campanha para tentar a sua reeleição é o atual prefeito Carlos Dú. Os outros 
continuam em conversas e reuniões sem maiores definições. Só o que se sabe é que o médico Dr. Selênio Campos retirou 
sua candidatura. Amanhã, sábado, os partidos se reunirão para indicarem uma chapa única, na tentativa de ganharem a 
prefeitura. “Juntos poderão ser mais fortes”. Enfim, tudo conversado, nada resolvido.

Amanhã, dia 27, acontece o enlace do barbacenense Rafael e da jovem Luisa, que estará movimentando a agenda social 
da cidade e de BH, de onde é a noiva. Rafael é filho dos amigos Patrícia Moreira e José Artur Filardi Leite; a noiva, de 
Enedina Botelho Barreto e Flávio Botelho Leal. Toda a cerimônia será no renomado Espaço Treville, onde a beleza já é 
um cartão postal. Esta coluna cumprimenta os noivos e suas famílias desejando-lhes uma caminhada de alegrias. Espero 
ter algumas fotos para compartilhar com vocês.

Fomos surpreendidos na tarde da última quinta-feira, com a notícia do faleci-
mento do ex-vereador de nossa cidade em 2006, Ilson Guilherme de Sá, co-
nhecido como Tererê. Conhecido por seu trabalho, por sua generosidade, seu 
compromisso público, honestidade e simpatia. À sua família, amigos e seus 
familiares, os sentimentos desta coluna.

Aguça a curiosidade do povo da cidade que especula sobre quando será a mudança da sede da agência do Centro para 
o Jardim do Globo. Pois bem, hoje soube que dentro de um mês o banco estará já em funcionamento em sua nova sede. 
Parece que será uma grande sede, já que a agência do ITAÚ no Pontilhão fechou definitivamente.

“Existem saudades que pousam no coração da gente de vez em quando e fi cam de lá nos olhando, com aque-
le olhar compriiiiido... Falam de lugares, pessoas ou épocas da vida da gente.”

A animação da família Viol , reunida no Arraiá da Velir
Velir Viol, a anfi triã do 
Arraiá,diante da mesa 
de doces, onde confec-

cionou cada detalhe

Fábua Viol e o amigo 
Marcelo, prefeito de 

Antônio Carlos

Os noivos do Arraiá, 
Ludimila  e seu tio 

Édson Santos

Ana Catarina em sua melhor performance, com 
uma medalha no peito O time que tanto orgulho nos dá, completo 

Velir com sua neta e o casal 
Elcio e Leonice

Esta colunista com as irmãs Viol: 
Leonice, Zilda, Vera, Velir e Lur-

dinha
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hora, conseguiu montar seu “Arraiá” pra ninguém botar defeito. Já ficou tradicional seu evento em Campolide. Confiram 
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contos em cada compra em qualquer 
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Amanhã, dia 27, acontece o enlace do barbacenense Rafael e da jovem Luisa, que estará movimentando a agenda social 
da cidade e de BH, de onde é a noiva. Rafael é filho dos amigos Patrícia Moreira e José Artur Filardi Leite; a noiva, de 
Enedina Botelho Barreto e Flávio Botelho Leal. Toda a cerimônia será no renomado Espaço Treville, onde a beleza já é 
um cartão postal. Esta coluna cumprimenta os noivos e suas famílias desejando-lhes uma caminhada de alegrias. Espero 
ter algumas fotos para compartilhar com vocês.

Aguça a curiosidade do povo da cidade que especula sobre quando será a mudança da sede da agência do Centro para 
o Jardim do Globo. Pois bem, hoje soube que dentro de um mês o banco estará já em funcionamento em sua nova sede. 
Parece que será uma grande sede, já que a agência do ITAÚ no Pontilhão fechou definitivamente.

Expo Lagoa Dourada 2024 tem 
programação divulgadas

Mais de 99 mil barbacenenses devem ir 
às urnas em 2024

Reajuste de pedágio 
do trecho entre Belo 
Horizonte e Juiz de 
Fora da BR-040 é 
aprovado

Foi divulgado 
no Diário Ofi cial 
desta quarta-feira 
(24), uma ementa 
da Lei Municipal 
número 4.568, que 
incluiu no calendá-
rio ofi cial do muni-
cípio de Barbacena, 
o Projeto Cultural 
Música na Praça. O 
intuito do projeto 
é fomentar e de-
senvolver a cultura 
local e regional, va-
lorizando e estimu-
lando os artistas 
locais. Outro obje-
tivo é estimular o 
desenvolvimento 
cultural na cidade.

Projeto Cultural Música na Praça é incluído 
no calendário oficial de Barbacena

Ainda de acordo 
com o documento, os 
eventos poderão ser 
realizados mensal-
mente, no segundo 
domingo dos meses 
de março e dezembro. 
Músicos de outros 
municípios também 
poderão se inscrever 
no projeto, fi cando a 
cargo da Secretaria 
Municipal de Educa-
ção, Desporto e Cul-
tura receber as inscri-
ções. A lei entrou em 
vigor na data de publi-
cação, ou seja, no dia 
24 de julho.

Imagem: Verten-
tes das Gerais

A 29ª Exposi-
ção Agropecuária 
de Lagoa Dourada 
acontece entre 31 de 
julho e 04 de agosto, 
no Parque de Expo-
sições da cidade, e a 
programação da fes-
ta já foi divulgada. 
O evento contará 
com diversos shows, 
incluindo um show 
com a dupla Israel 
e Rodol� o e Dennis 
DJ. Confi ra a pro-
gramação a seguir:

– Quarta-feira 
(31/07): Show de 
Cleiton e Camargo;

Barbacena tem 
99.934 eleitores 
aptos a votar no 
próximo pleito, de 
acordo com as esta-
tísticas do Tribunal 
Eleitoral Regional 
de Minas Gerais 
(TER-MG). Des-
te número, 41.519 
(41,55%) possuem 
cadastro de bio-
metria, enquanto 
58.415 (58,45%), 
não.

O reajuste da 
tarifa de pedágio do 
trecho entre Belo 
Horizonte e Juiz de 
Fora da BR-040 foi 
aprovado. A taxa pas-
sa a ser de R$ 12,70, 
mais que o dobro do 
valor antigo, que era 
de R$ 6,30. O reajus-
te foi aprovado pela 
Agência Nacional de 
Transportes Terres-
tres (ANTT), na se-
gunda-feira (22) e co-
meça a valer a partir 
do dia 06 de agosto.

Ao todo, o mo-
torista que percorrer 
todo o percurso do 
segmento terá que 
desembolsar R$ 
38,10. Os pedágios 
estão divididos nas 
praças de cobrança 
em Itabirito, Conse-
lheiro Lafaiete e Bar-
bacena.

– Quinta-feira 
(01/08): Show das du-
plas Guilherme e Benu-
to e Lipe e Gustavo;

– Sexta-feira 
(02/08): Show da du-
pla Israel e Rodol� o e 
da banda Texas Radio;

– Sábado (03/08): 
Show com Dennis DJ 
e dupla Diogo e Her-
nani;

– Domingo 
(04/08): Show da du-
pla Di Paullo e Paulino.

A entrada é fran-
ca para os shows de 
quarta, quinta-feira e 
do domingo. Já para 

Os dados revelam 
um crescimento de cer-
ca de 1,78% no número 
de eleitores em relação 
às eleições de 2020, 
quando a cidade con-
tava com 98.188 títulos 
aptos a votar. Aliás, 
o número de pessoas 
participantes nas elei-
ções na cidade vem 
crescendo desde 2012, 
quando a cidade pos-
suía 94.734 eleitores, 
passando para 97.946 

Por outro lado, 
vale lembrar que, a 
partir do dia 06 de 
agosto, motociclistas 
não pagarão mais 
pedágios no trecho. 
Atualmente, o valor 
cobrado para estes ve-
ículos é de R$ 3,15.

A EPR Via Mi-
neira, vencedora do 
leilão de relicitação 
do trecho, que marca 
a saída do consórcio 
Via-040, do grupo 
Invepar, será respon-
sável por administrar 
os 232 quilômetros 
(km) da estrada pelos 
próximos 30 anos.

Neste período, a 
companhia terá que 
investir R$ 8,7 bilhões 
na rodovia. Mais de 73 
mil empregos diretos 
e indiretos devem ser 
criados durante esse 
tempo.

GERAL

os shows de sexta e sá-
bado, os ingressos estão 
custando R$ 70 o dia 
ou R$ 120 o passapor-
te para os dois dias. A 
venda dos ingressos já 
começou e eles podem 
ser adquiridos nos se-
guintes pontos de ven-
da na região:

Em Lagoa Doura-
da, o ponto de venda é 
o Supermercado Eco-
nômico e a loja Melo 
Peças Agrícolas. Na ci-
dade de Entre Rios de 
Minas, há um ponto 
de venda na loja Maria 
Flor e em Resende Cos-

eleitores na disputa de 
2016.

Por não possuir o 
número de 200 mil 
eleitores, Barbacena 
ainda está longe de ser 

Cultura.  Músicos de outros municípios também poderão se inscrever no projeto, fi cando a cargo da Secretaria 
Municipal de Educação, Desporto e Cultura receber as inscrições

ta o ponto é o Super-
mercado N. Sra. da 
Penha.

Já em Prados, os 
ingressos são vendi-
dos na lanchonete da 
Daniela. Por fi m, em 
São João del-Rei, os 
ingressos podem ser 
adquiridos no Guia 
das Vertentes. Tam-
bém é possível com-
prar o ingressos on-
line, através do site 
Uniticket, uniticket.
com.br.

Com informa-
ções da Expo Lagoa 
Dourada 2024.

uma das cidades a 
realizar um segundo 
turno. O primeiro 
turno das eleições 
será no dia 6 de ou-
tubro.
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POLÍCIA

Um homem, de 
70 anos, tentou ma-
tar cães a tiros nesta 
terça-feira (23), em 
São Vicente de Mi-
nas, mas acabou fe-
rindo seu funcioná-

Um adolescente 
de 14 anos sofreu uma 
tentativa de homicídio 
nesta terça-feira,23,em 
Ibertioga. O autor do 
crime seria um outro 
adolescente, de 16 anos 
e o motivo seria desa-
venças por conta de 
uma ex-namorada.

Segundo as infor-
mações, a vítima estava 
soltando pipa no bairro 
Santana quando o au-
tor do crime chegou, 
tirou uma arma de 

Perseguição.  O condutor pegou por diversas vezes a contramão, realizando derrapagens e manobras arriscadas

Um adolescente 
foi apreendido com 
drogas após perse-
guição policial no 
bairro São Pedro na 
noite da terça-feira 
(23), em Barbacena.

De acordo com 
informações da Polí-
cia Militar (PM), um 
homem ao notar a 
presença policial, re-
tornou bruscamente, 
acessou um estabe-
lecimento comercial 
e, logo em seguida, 
quando entrou em 
um veículo acabou 
sendo abordado. 
Contudo, no instan-
te em que os mili-
tares iniciavam os 
trabalhos de inves-
tigação, o condutor 
do veículo arrancou 
bruscamente, en-
quanto o suspeito 
saiu correndo a pé.

Imediatamente 
os policiais deram 
ordem para que o ve-

Após perseguição, adolescente é 
apreendido com mais de 50 papelotes 
de cocaína

ículo parasse, contudo o 
motorista não reduziu. 
Durante a perseguição, 
os militares chegaram a 
perder o carro de vista 
por um instante, en-
contrando novamente 
com ele em direção à 
rodoviária. O condutor 
pegou por diversas vezes 

Homem atira contra cães mas acaba ferindo o próprio 
funcionário em cidade da região

Desavença por causa de ex-namorada é motivo de tentativa de 
homicídio em Ibertioga

rio, de 60 anos. Segundo 
as informações, alguns 
cães estavam atacando 
o gado pertencente ao 
homem de 70 anos na 
zona rural da cidade. O 
homem efetuou um dis-

fogo da cintura e efetuou 
um disparo. A polícia con-
seguiu localizar o menor e 
ele foi apreendido.

Ele disse à PM que 
estava em casa, junto com 
o menor de 14 anos e eles 
estavam manuseando a 
arma de fogo. Em dado 
momento, ele pressionou 
o gatilho, sem perceber, 
e disparou contra o mais 
novo. Na casa do autor do 
crime, a polícia apreendeu 
a arma, um simulacro de 
arma de fogo e duas facas.

paro de arma de fogo na 
direção dos animais, na 
tentativa de afastá-los.

Nesse momento, o 
tiro, provavelmente, 
ricocheteou no chão e 
atingiu o rosto do fun-

a contramão, realizando 
derrapagens e mano-
bras arriscadas.

Quando parou o 
veículo, em frente a sua 
residência, o motorista 
desembarcou e dei-
tou-se no chão, sendo 
abordado e identifi cado 
como um adolescente 

de 17 anos.
Durante as buscas 

realizadas no interior do 
veículo, foram localiza-
das, no assoalho do lado 
do banco do carona, 
duas sacolas contendo 
58 papelotes de cocaí-
na. Na casa, por sua vez, 
foram encontradas três 

porções de maconha no 
armário da cozinha.

O menor assumiu a 
propriedade das drogas, 
sendo apreendido e en-
caminhado para a De-
legacia. O veículo, por 
sua vez, foi removido ao 
pátio credenciado.

Ainda de acordo 

com as informações po-
liciais, o menor já tem 
passagens por porte 
ilegal de arma de fogo 
e por conduzir veículo 
sem CNH. O suspeito 
que fugiu a pé durante 
a abordagem não foi 
identifi cado ou locali-
zado.

cionário, de 60 anos. 
Ele foi encaminhado 
para uma casa de saúde 
da cidade. O idoso de 70 
anos foi preso por lesão 
corporal e a arma foi 
apreendida.
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Perseguição.  O condutor pegou por diversas vezes a contramão, realizando derrapagens e manobras arriscadas

Após perseguição, adolescente é 
apreendido com mais de 50 papelotes 
de cocaína

com as informações po-
liciais, o menor já tem 
passagens por porte 
ilegal de arma de fogo 
e por conduzir veículo 
sem CNH. O suspeito 
que fugiu a pé durante 
a abordagem não foi 
identifi cado ou locali-
zado.

JORNAL CORREIO DA SERRA I DIGITAL I BARBACENA - MG I 26/07/2024 I 18 JORNAL CORREIO DA SERRA I DIGITAL I BARBACENA - MG I 26/07/2024 I 19




